



令和6年度  
さいたま市  
大宮退職校長会  
総会 報告

日 時	5月11日（土）午後2時～
会 場	市民会館おおみや
来 賓	レイボックホール 集会室8
員会学校教育部長	さいたま市教育委員会学校教育部長
大宮退職校長会顧問	野津吉宏様
江原政雄様	江原政雄様
加々美健一様	加々美健一様

活動にコロナからの復活を掲げ、活動はすべて順調に計画実施されました。3月の理事会でご賛同いただいた能登半島地震の義援金につきましても、先日赤崎玉支部にてお渡ししてまいりました。また私が会長に就任以来4年目で初めて、総会の後懇親会が開かれます。これも復活した事業の一つととらえ前向きに進みたいと考えます。

定年制の延長に伴い、入会時期の課題等詰めていかなければならぬ問題も数多くあります。本日ご審議いただきますようよろしくお願ひ申し上げます。

子ども達は健やかに成長し、大きな飛躍をみせております。市立浦和高校がディベート世界大会で日本初となる決勝進出を果たしたことを見たところをはじめとして、文化活動、運動、また全国学力・学習状況調査や英語教育実施状況調査など学習においても全国的に大きな成果を挙げております。

教育委員会といたしましては日本一の教育都市で、日本一幸せな子どもを育むことを使命として様々な施策（さいたま市スマートスクールプロジェクト、不登校等児童生徒支援センター（Growth）、コミュニティスクール等）を推

（さいたま市教育長竹居秀子 様祝辞代読）

その後、本会の江原政雄顧問、加々美健一顧問から、各事業の充実を図るなど益々の本会の発展を祈念しますとのご祝辞をいただきました。

その後、藍川達雄会長を議長として議事に入り、すべての議案は満場一致で承認されました。詳細は総会要項参照。



堀口成之新入会員挨拶



たします。



教育部長挨拶



コロナ禍も落ち着き、本会の活動も通常に戻れると予想しております。本年度は新会員1名を加え、会員209名で出発いたします。昨年度は

この3月まで宮原中学校長

本日、令和6年度さいたま市大宮退職校長会定期総会が開催されますことに心からお喜び申し上げます。

さいたま市大宮退職校長会の皆様には、引き続きさいたま市の学校教育を支える力と

子ども達は健やかに成長し、大きな飛躍をみせております。市立浦和高校がデイベート世

（さいたま市教育長竹居秀子様祝辞代読）

【特集】さいたま市教育委員会の取組  
「さいたまSDGs教育」について

さいたま市教育委員会教育課程指導課

現代社会における地球規模の諸課題を自分事として主体的に捉え、その解決に向けて自分で考え行動する力を身に付けるとともに、新たな価値観や行動等の変容をもたらすための教育であるESD（持続可能な開発のための教育）の推進が求められています。

そこで、さいたま市教育委員会では、一人ひとりの幸せな人生と豊かな社会の持続的な発展を実現するために、各教科に加え、国際理解教育、環境教育などを通して、ESDに取り組む「さいたまSDGs教育」を推進しています。

これまで、全ての市立学校と生涯学習関連施設が、それぞれの取組をSDGsの17の目標に関連付けて作成した「PRシート」に基づき、SDGsの実現を目指した教育を進めてきました。令和5年度は、浦和レッズと連携し、市内5区（浦和、南、緑、桜、中央区）の小・中学校計78校の「PRシート」を埼玉スタ

ジアム2002のSDGsブースに展示し、観戦に訪れた多くの方に見ていただき、SDGsの推進に寄与しました。

さらに、大学教授や企業・団体の皆様を迎えて「さいたまSDGsアワード」を開催し、学校や個人のSDGsに係る取組を表彰しました。受賞した児童生徒によるプレゼンテーションを通して、好事例を市立学校に広めることができました。

令和6年度は、「さいたまSDGsアワード」の協力企画に取り組む「さいたまSDGs教育」を推進しています。これまで、全ての市立学校と生涯学習関連施設が、それぞれの取組をSDGsの17の目標に関連付けて作成した「PRシート」に基づき、SDGsの実現を目指した教育を進めてきました。令和5年度は、浦和レッズと連携し、市内5区（浦和、南、緑、桜、中央区）の小・中学校計78校の「PRシート」を埼玉スタ

## シリーズ ライフ⑤ 私のときのやさ

あやじバンドの復活 駒宮寿夫

私は、学生時代に音楽系のサークルに入っていた。そのOB会が昨年（2023年）11月に、東京大塚にあるライバハウスで開催された。OB会は、2年に1度のペースで開催されていて、同僚や先輩・後輩等、学生時代の仲間が集まり、バンド演奏や弾き語り等を披露し合う。OB会は、西暦2000年から実施しているもので、20年以上も続いている。しかし、コロナの影響部門を充実させ、SDGsの実現に向けた行動と、社会とのつながりをより意識した行動を促進します。また、SDGs 17の目標との関連を明記した「さいたま市小・中一貫教育カリキュラム」に基づき、各学校が教科等の教育活動を展開できるように支援していくきます。

令和6年度は、「さいたまSDGsアワード」の協力企画に取り組む「さいたまSDGs教育」を推進しています。これまで、全ての市立学校と生涯学習関連施設が、それぞれの取組をSDGsの17の目標に関連付けて作成した「PRシート」に基づき、SDGsの実現を目指した教育を進めてきました。令和5年度は、浦和レッズと連携し、市内5区（浦和、南、緑、桜、中央区）の小・中学校計78校の「PRシート」を埼玉スタ

ド仲間と久しぶりに再会し、タジオを借りて練習し、本番を迎えた。演奏ももちろん大切ではあるが、それ以上に同僚や先輩・後輩と再会できたことが嬉しかった。

コロナ蔓延期、とてもではないが会場演奏はできなかつた。閉ざされた空間で声を出しあうのはむしろ許されない

ことでもあつた。お世話になつていたライブハウスは、壊滅的な打撃を受けながらも、クラウドファンディング等で

何とか生き残っていた。やつと世の中が落ち着き始め、少しずつ当たり前の日常を取り戻してきたが、5年という歳月は、あつと

いう間の感もあるが、大切な先輩が旅立たれ、再会が叶わないことにもなつた。私のバンドは、サザンやストーンズ等の曲を披露したが、衰えは隠せない。音程やリズム等、不安定ではあつたが、雰囲気で乗り切つた。やはり音楽は楽しいものであ

り、ようやく昨年、5年ぶりに開催されたのである。私は、学生時代に組んでいたバンド仲間でこれまでも時々演奏することがあつたのだが、2020年2月のライブを最後に

我がバンドの音楽活動も停止した。よつて今回のOB会で演奏は、私にとっては3年



専門部の活動

## 専門部の活動

号・63号を発行する。そこで掲載する「懇親旅行」「史跡めぐり」「美術展」等の行事を誰が担当するのか分担を決めた。次に一昨年度から掲載を始めた「私のときめきライフ」と1月に起こった能登半島地震の被災地への義援金送付の記事を掲載することも確認し、原稿依頼の分担も決めた。さらに「さいたま市教育委員会の取組」については、『さいたまSDGs教育』についてま

〔部員〕入江知彦 ○松田泰成  
小川 啓・宮川和夫・名倉  
稔夫・星美千也・福島博子  
富田英雄 (○印は部長)  
〔幹事〕中山正一・眞嶋廣久  
新井栄司

今年度の懇親旅行は、「日本橋・銀座歴史ウォーク」とい

## ようこそ！ 新入会員の紹介

うテーマで日本橋・銀座界隈を散策する。さらにマグロ養殖で有名な近畿大学に関わりのある「近大水産研究所銀座店」での懇親会(10月11日)を計画している。「史跡めぐり」は大宮が世界に誇る「盆栽村」を訪ねる。盆栽村の歴史や森地などの歴史散歩(11月15日)を計画している。

〈部員〉河原塚順司・河田捷一  
須田義博・柿岡文彦・渡部隆男・外園倫生・大澤淳  
〈幹事〉秋山 隆 ○金子有哲  
関根俊幸 (○印は部長)  
※ 担当副会長・金子泰久

定年延長の関わりもあり、役職定年を迎えた方々の中から今年度は大宮退職校長会に1名入会されました。

フレッシュな感覚とお力を、本会の発展のためにお貸しいただけますようお願いいたします。

理 事 退任	曾田洋一
顧 問 ◇	黒田春海・竹本昭剛
會 長 ◇	江原政雄・加々美健一
副 會 長 ◇	藍川達雄
監 事 ◇	金子泰久・佐藤薰
渡 邊 正 道 ◇	武井崔良・河原塚順司
中 山 亮 ◇	(新)岡田弘子

馬宮寿夫（のばはさだお）  
※担当副会長・渡邊正道

〔部員〕 中村秀男・坂井俊夫  
桑原 昇・関 修・菊地  
豊・柴崎邦夫・石田耕一  
〔幹事〕 関根 廣・菊池悦夫

その後研究協議を行つ  
て、この研修については例年通  
り、12月の理事会において報  
告することを予定している。

する そして田林浩司校長先生から、研修テーマに沿った当校における実施内容の成果と課題についての講話をいた

**研修部**  
今年度は「子どもの主体性をはぐくむ学校・家庭・地域の連携のあり方」というテーマで10月に大宮南中学校を訪問

秋元芳雄氏（93歳）  
令和6年4月17日逝去

慎んでご冥福をお祈り申  
し上げます。

訃報

新入会員募集

溝口正己・矢内洋・原田  
守康・橋本栄・関根廣

編集後記

A simple line drawing of a person with short hair, wearing a dark vest over a light shirt, sitting at a desk. A desk lamp is positioned to the right, illuminating the person's face and the desk area. The person appears to be looking down at something on the desk.

今年の関東甲信地方の梅雨入りは平年より14日遅い6月21日、梅雨明けは平年より1

日早い7月18日と気象庁から発表されました。梅雨明けとともに猛暑日の連続。昼間だけではなく寝苦しい夜にも悩まされました。そして、いよいよパリオリンピックの開幕3年前の無観客で行われた東京オリンピックが、今となつては残念の一言。それはさておき、連日の日本選手の登場に一喜一憂、感動で震える瞬間もたくさんありました。寝不足もさらに進んでしまった

に一喜一憂、感動で震える瞬間もたくさんありました。寝不足もさらに進んでしまった

方もいたことでしょう。

さて、今年度も退職校長会では様々な取組がなされます。その様子はお預かりした原稿からもつぶさに感じ取ることができました。魅力的な活動にぜひ参加してみたいと思いました。「自分探しの旅」の一環として。

〔編集委員〕佐藤 薫（副会長）  
中山正一・眞嶋廣久・新井栄司